
經濟部水利署第九河川分署 

木瓜溪(斷面 6~7)河道整理工程規劃及設計階段民眾參與 

會議紀錄 

壹、會議時間：112 年 11 月 15 日(星期三)上午 9 時 30 分 

貳、會議地點：花蓮縣吉安鄉西寧寺 

參、主持人：黃承焌  記錄：何裕文 

肆、出(列)席單位及人員：詳會議簽到表 

伍、主席致詞：（略） 

陸、發言(書面)紀要： 

一、光華村石村長。 

(一)對初英二號堤防的修復情況光華村的居民都很關注，

想知道修復的進程。 

(二)民眾對於維護初英堤防都有很大的熱誠，是否能夠安

排協助巡防及清除外來種的參與工作給村民參加？ 

九河分署回覆： 

(一)經費經積極爭取目前已經到位了，在明年的汛期前會

完成至安全的高度。 



(二)很高興村長有這個意願，會後會再和村長討論合作方

式 

二、干城村林村長 

(一)發電廠因為排砂停止排水，是否會對河川生態造成衝

擊。 

(二)希望華隆護岸能繼續往上延建。 

九河分署回覆： 

(一)後續納入相關平台會議。 

(二)擬研議檢討治理計畫。 

三、環保聯盟花蓮分會鍾會長 

(一)取土區的範圍會是否會影響到已成形的辯狀河流。 

(二)在高灘種植希望除了甜根子草，也可以有其他多樣化

原生植物復育在濱溪帶。 

九河分署回覆： 

(一)本案的取土量並無以往河道整理那麼龐大，會先以高

灘為取土範圍，減少對辯狀河流的衝擊。 

(二)請本分署生態團隊納入檢討並提供建議。 



柒、決議事項： 

依據會議回覆辦理。 

捌、散會（11 時 00 分） 
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